

## La Fondation du Rotary International (TRF) : notre fondation de bienfaisance dans le monde !



La Fondation du Rotary International (TRF) existe depuis 1917 et a donc été mise en place 12 ans après la création du Rotary (1905). En juillet 2013, une version « V2.0 » de ce vénérable outil a été mise en place, pour répondre aux besoins actuels de notre société et des Rotariens à travers le monde.

Cette nouvelle version se caractérise par une décentralisation des décisions dans les Districts/Clubs, une concentration de ses activités sur six axes stratégiques et sur une évaluation permanente de la qualité de ses processus.

Le résultat est impressionnant et peut être décrypté sur le site : [www.charitynavigator.org](http://www.charitynavigator.org).

On peut y voir que, parmi l'univers des fondations dans le monde, TRF y obtient 4 étoiles, soit l'évaluation la plus haute, que ses dépenses pour les projets atteignent 87.5 % de son budget annuel et que ses dépenses administratives ne représentent que 3.6% de ce budget : des caractéristiques de premier ordre, qui font que pour 1 US\$ donné, 87.5 cents sont investis dans des projets rotariens pour faire le bien dans le monde !

Ces résultats placent TRF au même niveau que Médecins sans frontières et dépassent l'évaluation de la Croix Rouge Américaine.

Nous avons donc, nous Rotariens, un instrument de première qualité pour œuvrer en faveur de nobles buts dans le monde, qui peut rivaliser avec les meilleures institutions : soyons-en conscients et contribuons à financer celle-ci à travers nos clubs, ou par des dons individuels.

A l'aide des fonds récoltés par TRF, nos clubs peuvent réaliser des projets globaux (Global Grants), qui doivent s'inscrire dans un ou une combinaison des six axes stratégiques de TRF :

- Paix et prévention/résolution des conflits
- Santé de la mère et de l'enfant
- Prévention et traitement des maladies
- Alphabétisation et éducation de base
- Eau et assainissement
- Développement économique et local

Ces axes stratégiques peuvent se combiner pour un projet global (Global Grant), et les montants investis vont d'un budget minimal de US\$ 30'000 jusqu'à un budget maximal de US\$ 400'000, la durée d'un projet pouvant s'étendre jusqu'à 4 ans. Ces projets globaux peuvent prendre la forme d'une subvention mondiale, d'une bourse d'étude au niveau master ainsi que de voyages de formation (Vocational Training Team).

Les clubs peuvent aussi bénéficier des fonds récoltés par TRF, en utilisant ceux-ci pour des projets de District dont le montant ne peut toutefois pas excéder US\$ 30'000. En revanche, ces projets de District ne doivent pas s'inscrire dans les six axes stratégiques, ce qui rend leur mise en place plus simple.

Pour financer TRF, la Fondation du Rotary International s'est fixé comme objectif de récolter US\$ 100 par Rotarien et par année. Certains pays comme Taiwan ont déjà largement dépassés cet objectif avec US\$ 208 par Rotarien. Il en va de même pour le Japon, la Corée, les USA, le Canada et l'Australie. Certains pays sont proches du but comme l'Allemagne avec US\$79, l'Italie US\$76, l'Inde US\$ 70, mais la Suisse n'en est malheureusement qu'à US\$ 48 par Rotarien. Une prise de conscience est donc plus que nécessaire.

Utiliser la Fondation du Rotary International, notre fondation, pour réaliser des projets, permet non seulement de faire le bien dans le monde de manière efficace, mais permet aussi d'élargir le champ d'action d'un club à l'univers rotarien, qui comprend 1.2 millions de rotariens, 35'000 clubs et 530 districts. Cet univers est un bien précieux qu'il s'agit de cultiver : financez la Fondation et développez des projets !

### Agenda

#### Rotary D1990 UNI

7 février 2015, 8h30 - 15h00  
Fribourg (Université)

#### PETS (Presidents Elect Training Seminar)

20 mars 2015, 13h30  
Martigny

#### Assemblée de District

21 mars 2015, 8h30  
St-Maurice

#### Conférence de District et Passation des Pouvoirs

13 juin 2015, 8h30  
Saanenmöser

#### Concert PolioPlus, KKL

1er novembre 2015  
Lucerne

#### Journée rotarienne nationale

Automne 2016

#### Conférence Interdistrict

19-20 mai 2017  
Kongresshaus, Zürich



# Actualités

## AQUAPLUS, porte-drapeau du Rotary à EXPO 2015

En janvier 2010, le District Rotary 2040 (Lombardie) et la Direction de la future EXPO 2015 (Exposition universelle de Milan) ont établi un partenariat pour une action commune d'aide à Haïti, dévastée par un terrible et meurtrier tremblement de terre : ce projet deviendra AQUAPLUS.

Les auteurs du projet ont recherché une zone en dehors de l'épicentre du séisme, afin d'éviter la congestion et la multiplication des aides au même endroit et leur choix s'est porté sur la province de Les Cayes, zone agricole sinistrée, subissant un afflux de réfugiés et où se trouve un Club Rotary très actif, qui peut être un point de contact.

Il s'agit de reconstruire un aqueduc de 18 km, de réhabiliter 45 « fontaines » (points d'eau), d'en construire 5 nouvelles et de former une équipe d'entretien.

Les volontaires Rotariens qui suivent ces travaux ont été frappés par la malnutrition de la population en général et celle des enfants en particulier : avec le soutien du Programme Alimentaire Mondial et du gouvernement de Haïti, ils ont décidé d'élargir cette action, en organisant la culture (PAM) de la Moringa Oleifera, arbre à croissance rapide (1 m. par mois !) : ses feuilles sont plus riches en vitamines, minéraux et protéines que la plupart des légumes et des fruits et, une fois séchées et réduites en poudre, deviennent des excellents intégrateurs alimentaires.

Enfin, pour compléter le projet et le rendre indépendant d'un soutien extérieur, deux étudiants haïtiens ont été choisis pour suivre des cours en sciences agronomiques à l'Université de Milan : des cours de master pour des étudiants locaux sont également organisés sur place.

Le concept AQUAPLUS, qui a obtenu le support de la Fondation Rotary, a déjà entraîné des investissements pour 1.2 mio USD et est considéré aussi important que Polioplus car il est applicable partout dans le monde. Il vient de recevoir l'un des premiers prix (350'000 EUR) d'un concours organisé conjointement par une banque italienne et la Région Lombardie.

Il aurait été présenté comme projet-phare du Rotary, avec Polioplus, à EXPO 2015, sans la malheureuse décision du RI de renoncer à EXPO.

AQUAPLUS restera ainsi la seule présence visible du Rotary à EXPO : on le trouvera dans le stand de Haïti et aussi dans le Pavillon principal (pavillon Zéro), s'il obtient sa place parmi les 15 meilleurs projets (BEST PRACTICES) en ligne avec le thème d'Expo.

*AG Pierfranco Villa, Membre du comité AQUAPLUS, RC Neuchâtel - Présidente du Conseil des Gouverneurs*

## Polio – et la suite ?

Depuis que le virus d'Ebola se propage en Afrique de l'Ouest, la polio est passée au second plan. Certes, il faut soutenir les efforts pour vaincre cette épidémie nouvelle ; pourtant nous ne devons pas négliger ou même oublier d'autres problèmes de santé comme la polio.

Nous avons planifié la Journée polio à Bâle bien avant que le virus Ebola ne se propage. Le 18 octobre 2014, une centaine de personnes intéressées se sont retrouvées pour échanger des idées et s'informer sur les derniers développements sur place.

En conclusion aux échanges à la table ronde animée par le prof. M. Tanner (Swiss TPH) et à laquelle ont pris part O. Rosenbauer (OMS), J. Birch (Fondation BMFG), G. Siegfried (DDC), M. Battegay (Uni Bâle), U. Herzog (Rotary), K. Shafari (Afghanistan) et E. Gehrig (ASPr), nous pouvons faire part des résultats mentionnés ci-dessous :

- Le processus commun entre tous les participants constitue la base qui permet de faire avancer les choses.
- Le réseau développé par PolioPlus prouve son utilité en cas de crise aiguë comme Ebola.
- La Fondation Gates reste dans le projet Polio grâce à l'engagement du Rotary.
- La DDC poursuit ses activités dans notre projet rotarien, car le Rotary est un partenaire fort et fiable.
- Pour éradiquer la polio, nous devons continuer à vacciner, car il n'existe pas d'alternative.
- L'éradication de la polio est un problème à divers niveaux et ne peut être atteinte sans médiation.
- Il faut être très attentif à l'avenir au Syndrome post-polio – aussi dans les universités.

Cette journée a renforcé notre motivation à rester fidèles à notre devise : Nous nous battons jusqu'à la fin !

*PDG Urs Herzog, National Advocacy Advisor, RC Allschwil*

